



LA COMUNIDAD CATÓLICA RECUERDA EL DÍA DE LOS "SANTOS REYES MAGOS", CON ESTA CELEBRACIÓN CONCLUYE LA ETAPA DE ADVIENTO PARA LOS CREYENTES Y PARA ESTE COMETIDO MILES DE PERSONAS SE DIRIGEN A LAS IGLESIAS PARA ESCUCHAR LA MISA JUNTO A LAS IMÁGENES QUE EN NAVIDAD VENERARON EN NACIMIENTOS ARMADOS EN SUS HOGARES.

Paz y unión pidió Iglesia Católica en misa de Reyes

En la homilía de la Eucaristía en conmemoración a la fiesta de Reyes, en la víspera, el párroco de la iglesia María Auxiliadora, Reverendo Padre Luis Maistrello, pidió a los fieles, paz y unión para todo el país, luego pasó a bendecir cientos de niños, cumpliendo una tradición antigua de nuestro país.

Asimismo, nuevamente gran parte de la población se volcó hacia los templos, ratificando la fe religiosa que rige en los corazones de la mayoría de los ciudadanos paceños.

Maistrello explicó que "la celebración de la Eucaristía de Reyes es la ocasión en que se subraya el contenido de las Sagradas Escrituras que des-

criben la presencia de Melchor, Gaspar y Baltazar, que fueron a adorar al Niño Jesús".

"En el lejano Oriente, estos tres personajes adoraron el nacimiento del Niño Jesús, representando a todas las naciones del mundo", explicó a **EL DIARIO**.

"Cuando se realiza la bendición de la imagen del Niño, se procede también a la bendición de toda la familia, ya que en la época de Navidad esta imagen fue el centro de atención de oración, deseo y fe", dijo el religioso.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Ante informe de 6.90% del INE

Analista afirma que inflación supera 10%

Julio Alvarado considera que para esta gestión se debería contar con una institución más seria que refleje datos reales.

Frente al informe presentado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), señala que la inflación llegó al 6.90% en la gestión 2011, el analista económico Julio Alvarado discrepó con la aseveración, manifestando la misma habría superado el 10%.

Puntualizó que los datos reales sobre la inflación en el país, desde el 2007, no refleja la realidad, por lo que se pueden considerar como índices "mentirosos", que afectan a la clase trabajadora.

Según Alvarado, las familias pobres destinan más del 70% de sus ingresos a los víveres y "el pueblo boliviano no come de estadísticas, sino se alimenta de lo que compra en el mercado y los precios subieron en más del 7%, por lo tanto el Gobierno está engañando a los trabajadores", explicó.

Dijo que se debe realizar un cálculo de la inflación y de la canasta básica por regiones por que los alimentos que compran los bolivianos en cada región varían, por lo tanto no se puede contar con una canasta familiar a nivel nacional, porque "no es lo mismo en el altiplano, los valles y los llanos", acotó.



LOS PRECIOS DE PRODUCTOS DE LA CANASTA FAMILIAR FUERON INCREMENTADOS, SEGÚN DENUNCIAS EFECTUADAS POR VARIAS AMAS DE CASA.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

FAM-TSE

Interinatos en municipios deben resolverse hasta junio

Un informe del consultorio municipal de la Federación de Autonomías Municipales de Bolivia (FAM) establece que desde las pasadas elecciones regionales de abril de 2010, 21 alcaldes titulares dejaron de ejercer funciones por suspensión, renuncia, destitución y muerte.

Entretanto, el Tribunal Supremo Electoral (TSE) debería llamar a elecciones hasta junio de la presente gestión, caso contrario los interinatos serían oficializados.

La Carta Magna cita en su artículo 286: "En caso de renuncia o muerte, inhabilidad permanente o revocatoria de la máxima autoridad ejecutiva de un Gobierno autónomo, se procederá a una nueva elección, siempre y cuando no hubiera transcurrido la mitad de su mandato. En caso contrario la sustituta o sustitui-

to será una autoridad ya electa definida de acuerdo al estatuto autonómico o carta orgánica según corresponda".

El mandato de autoridades municipales concluye el 2015, por lo que de acuerdo con la CPE se debería llamar a elecciones antes de la mitad del mandato, es decir en octubre de este año.

Entre tanto, la vocal Wilma Velasco sostuvo que para llamar a elecciones las autoridades interinas de los municipios deben solicitar al TSE, que se proceda a la convocatoria, antes de que pase media gestión. Se tienen en carpeta siete solicitudes para los siguientes meses, que sumadas a las tres alcaldías electas en diciembre pasado (Quillacollo, Sucre y Pazar) dejan aún 11 municipios pendientes de solución.

Brasil espera respuesta para construir carretera por TIPNIS

(ANF).- El embajador de Brasil en Bolivia, Marcel Biato, dijo ayer que su país está a la espera de que Bolivia pueda aprobar una ley que determine el trazo del tramo II de la carretera Villa Tunari - San Ignacio de Moxos.

El pasado 24 de octubre el presidente Evo Morales promulgó la Ley 180 de protección al TIPNIS, lo que evita que esta carretera, que pretende unir Cochabamba con Beni, sea construida, a través de esta reserva natural.

"Hay un compromiso del gobierno de Brasil en financiar la obra y en la forma en que se define en Bolivia, país donde hay un proceso de debate, de discusión y existe una Ley, por lo que estamos aguardando que esto se resuelva. De nuestra parte acompañamos y



EMBAJADOR MARCEL BIATO.

aguardamos con absoluta tranquilidad la decisión soberana de la sociedad boliviana", sostuvo el diplomático.

Además, el Embajador mencionó que por la época de lluvias las obras de construcción de los tramos I y III

de la vía bajaron de ritmo, por lo que hasta febrero o marzo próximo se espera la reanudación del ritmo de trabajo normal.

El Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social de Brasil otorgó un crédito de 332 millones de dólares para la construcción de la carretera Villa Tunari-San Ignacio de Moxos en sus tres tramos, aunque el costo total del proyecto es de 415 millones de dólares. La empresa encargada de la construcción de la vía es la brasileña OAS.

Tras la promulgación de la Ley 180, la ministra de Planificación del Desarrollo, Viviana Caro, dijo que el Gobierno pretende negociar la reducción del préstamo que otorgó el BNDES para la construcción de la carretera.

Feriados, paros y bloqueos afectan producción del país

El experto en temas laborales Rodolfo Eróstequi dijo que Bolivia es un país de baja productividad, porque el ingreso por ciudadano es de Bs 90, y no puede alcanzar un buen nivel, pues frecuentemente tiene feriatos, paros y bloqueos.

Lamentó la actitud de algunos organizadores de marcha que luego de efectuar un paro afirman que la misma fue exitosa; sin embargo, sostiene que éstos no toman en cuenta sobre cuánto se dejó de producir en el tiempo en que se desarrolló la protesta o el feriado que se recorrió a un día laboral.

Dejó en claro que durante los feriados la población no trabaja y que esa situación posterga los intentos del país por salir de ese estado. Los bolivianos perdemos demasiado dinero en paros, feriados y bloqueos", precisó.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Expondrán minitrazos en Alasita 2012

Los artesanos paceños mostrarán nuevamente su habilidad en la "Alasita 2012" cuando expongan trajes de diferentes danzas folklóricas, exactamente replicados en miniatura.

La confeccionista Carla Aspiazu dijo **EL DIARIO** que "esa vestimenta, no por ser pequeña es menos importante, al contrario, se necesita una gran paciencia para realizarla".

Aseguró que para la fabricación de estos trabajos artesanales al menos se tiene que emplear un tiempo de dos días.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo



ELABORACIÓN DE TRAJES FOLKLÓRICOS EN MINIATURA.

Revendedores de carburantes en carreteras incurren en delito penal

Las personas dedicadas a la reventa de carburantes en poblaciones aledañas a la carretera Tambo Quemado-Patacamaya-La Paz, incurren en la comisión de delitos penales establecidos en la Ley 100 de 4 de abril de 2011, situación que debería ser investigada por la Agencia Nacional de Hidrocarburos.

El director Ejecutivo de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, Gary Medrano, manifestó que la reventa de gasolina es una actividad ilegal, por lo que anunció que se establecerá un sistema de control informático en la comercialización de carburantes, lo que permitirá conocer la cantidad de litros que compra una persona, los combustibles sólo se venden en estaciones de servicio autorizadas.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



NO HAY CONTROL EN VENTA DE CARBURANTES EN CARRETERA HACIA FRONTERA CON CHILE.

MÁS LÍNEAS DE ATENCIÓN AL CLIENTE

2150900
2150901
2150902
76580040
76580041
76580048
76580049

EL DIARIO

El Clima en Bolivia con datos del SENAMHI

La Paz	Santa Cruz	Cochabamba	Oruro	Tarija	Sucre	Potosí	Trinidad	Cobija	Fases de la Luna
Chubasco	Nublado	Tormenta eléctrica	Tormenta eléctrica	Chubasco	Chubasco	Tormenta eléctrica	Chubasco	Chubasco	Chubasco
18°C/8°C	36°C/22°C	24°C/13°C	16°C/7°C	25°C/14°C	18°C/11°C	16°C/4°C	32°C/21°C	30°C/21°C	30°C/21°C

Cotizaciones

- Dólar Bs 6.96
- Euro Bs 8.72
- UFV Bs 1.72

Junto a esta edición

POLÍTICA
- TCP interpretará reelección de Morales
Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

NACIONAL
- Coipasa declara emergencia por lluvias
Inf. Pág. 10, 1er. Cuerpo

Suplemento Piensa